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Abstract (en)
The anchor structure for a door or window frame is a combination of slabs (1,2), an insulation layer (3), and side units (4) at the ends of the slabs
in their recesses and preferably the coverings or frames. The insulation layer between the slabs prevents the transfer of heat and/or sound and/or
mechanical loading. The side units are bonded to the slabs by at least one anchor (5), with at least one mounting for the side units. The slabs are
preferably prefabricated concrete slabs for fixed constructions.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kombination aus Platten (1, 2), Dämmmaterial und an Plattenenden oder Plattenaussparungen befestigten
Seitenelementen (4), vorzugsweise Abdeckungen oder Rahmen, vorzugsweise Fenster- und/oder Türrahmen. Zur Vermeidung von Wärmebrücken
im Fenster und Türbereich ist vorgesehen, dass zwischen zwei der Platten (1, 2) eine Dämmmaterialschicht (3) gegen die Übertragung von Wärme
und/oder Schall und/oder mechanischen Belastungen angeordnet ist, wobei die Seitenelemente (4) mit wenigstens einem Anker (5) mit den Platten
(1, 2) verbunden sind, welchem wenigstens ein Befestigungsmittel für die Seitenelemente (4) zugeordnet ist. <IMAGE>
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